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以人为本宜居信阳惹人醉
———访《呼和浩特晚报》编委、编辑中心主
任王云帆

从辽阔的青色之城呼和浩特来到秀丽的小城信阳， 充满
好奇和求知欲的王云帆迫不及待地走上街头，去了解、体味信
阳的风土民情。

“信阳真是一座美丽的城市，绿化做得特别好，有很多我叫不
上名字的树，特别美！ ”虽然和内蒙古的蓝天白云、茫茫草原有很
大的差距，但看到信阳整洁秀气、秩序井然的一面，王云帆还是赞
不绝口，“信阳的空气也是非常清新的，没有雾霾，感觉很舒适，我
们的城市属于半干旱地区，雨水少，这一点让我们很是羡慕。 ”

“除了一些土特产，我收获的满满的全是感动。 ”谈及一个下午
的“战果”，王云帆感慨道，“由于初到信阳，不熟悉路况，便想找一张
本地的地图做参考，于是到路边的一家旅行社询问，结果他们也没
有，便作罢了。 谁知走出
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多米远后，旅行社的一位工作人员竟追
了上来，递给我一张市区楼市图，说这个也能当地图用。 还有返回时
走错路，遇到很多热心人的帮助，真的让我觉得很感动。 ”

“信阳山美水美人更美，不愧是生态宜居城市。”王云帆赞叹
不已，“一座城市给人以幸福感、归宿感，自然就能增加它的魅力
和竞争力，这比任何广告宣传都有效，使很多人愿意到这里来生
活、创业。 而且，市民的满意度提升了，将会对城市感到骄傲，心
怀感恩，自然会反哺社会，令城市受益无穷，进入良性循环。 ”

出谋划策提升服务水平
———访《西安晚报》总编辑助理马兴光

“小时候从课本上就知道信阳有毛尖，而且信阳还是

全国著名的革命老区，虽然我从未来过，根据地理条件和
气候，我判断信阳是一个非常宜居的城市。 ”《西安晚报》总
编辑助理马兴光告诉记者，此次信阳之行是一次将曾经的
课本知识转换为切实的亲身体验之旅， 虽然相见恨晚，但
是宜居信阳名不虚传。

“新区规划的很有档次， 无论是绿化还是管理都很有
水平，景观大道非常好，建筑也很具特色。 ”马兴光说，从新
区到宾馆，一路走一路看，信阳的发展速度令他吃惊。

“地方经济越发达，对媒体的需求也就越大。 ”马兴光说，

媒体是信息交流的载体和平台， 通过了解地方经济发展中的
难点、重点，将党委中心工作密切联系起来，能够支撑和服务
地方经济。 同时，媒体具有人才优势，可以从传媒的角度进行
出谋划策，组织一些活动。

“近年来，《西安晚报》围绕西安建设丝绸之路经济带新
起点等中心工作，做了不少的策划报道，一个主题往往用
几个整版去呈现，还跟中国晚协合作组织了秦汉唐观天下
活动，和这次活动有异曲同工之妙。在这方面，以后我们可
以互相借鉴、学习，提高服务地方经济的水平。 ”马兴光说。

媒体在精准扶贫中要有作为
———访本溪日报社党委委员、 副总编辑、《本溪
晚报》总编辑王家本

“本溪日报社也有自己的扶贫对象。 ”
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日，本溪日报社党委
委员、副总编辑、《本溪晚报》总编辑王家本如是说。我们不妨从本
溪日报社的做法中看看，媒体在精准扶贫中是如何作为的。

王家本说，本溪日报社的扶贫对象是一个贫困村。在扶贫中，

本溪日报社采取了几种方式。 其中一种方式是项目扶持，让村民
有养活自己的能力。 冰葡萄项目就是由报社出资，扶持该村的一
个项目。冰葡萄品种引自加拿大，成熟之后并不摘下，而是用塑料
袋或者纸包起来，待到零下八摄氏度左右的时间再摘下，卖到当
地生产冰葡萄的酒厂。同时，报社党委考虑到该村靠近水库，积极
为该村争取了码头项目，一方面带动旅游，另一方面也解决村民
出行问题。

第二种方式是利用媒体优势，为该村各种优势做好宣传。 该
村靠近水库，环境优美，还有岛屿和水厂，旅游资源非常丰富。 报
社在该村挂牌成立了小记者实践基地和书画院实训基地，还利用
自身优势，积极宣传该村的美丽风景、饮用水、开心农场项目等，

积极带动该村旅游业的发展。

村里还有一部分因病致贫和孤寡老人。 对于这部分人，报社
就通过发放慰问金，发放广告置换来的米、油等生活用品的方式
来帮助其脱贫。

本报记者杨长喜本报记者陈明娟

“信阳真的很有历史气息，而且城市现代化建设也很棒。 ”昨日中午，《廊
坊都市报》总编辑赵志峰对记者说。

“上午通过去信阳博物馆和鄂豫皖革命纪念馆参观采访，我感觉到了信
阳不仅是一座很有历史底蕴的城市，而且红色旅游资源也很丰富。 ”赵志峰
说，“信阳生态环境良好，城市名片很有层次，让人流连忘返。 ”

每座城市都有一个品牌，对于信阳来说，除了良好的生态优势，信阳毛
尖则是一个品牌。 “我最初听说信阳的时候，了解的就是信阳毛尖，这次来到
信阳，喝到毛尖，确实不虚此行。 ”赵志峰说。

“信阳是一个历史和现代融合很好的城市。 ”赵志峰告诉记者，通过上午
的采访，他发现信阳不仅交通便利，而且基础设施建设良好，双向八车道、双
向六车道的道路都有，而且绿化覆盖面积很高，是一座很漂亮的城市。

“去年，国务院批复同意《大别山革命老区振兴发展规划》，今年又是‘十
三五’开局之年，把信阳作为一个节点性城市来建设也被列入了《十三五规
划纲要》，这对信阳来说是个很好的机遇。 ”赵志峰说，从信阳的地域和人文
环境来看，信阳人民的生存意识和创新精神都是很强的，这个重大机遇一定
会抓住的。

“回去之后，我们会很好地总结、报道信阳，把信阳向我们本地推荐，让
更多的廊坊人到信阳来走走，看看。 ”赵志峰说。

首席记者韩蕾

本报记者王洋

为大别山革命老区发展鼓与呼
———访驻马店日报报业集团党委委员、副总编辑、天中晚报社社长刘荣亚

“信阳是一个山清水秀的城市。我每次来信阳，最喜

欢做的事就是骑自行车环湖游。 什么是幸福之城？ 我认
为首先要是宜居之城，才能是幸福之城！ ”昨日，接受记者
采访时，驻马店日报报业集团党委委员、副总编辑、天中
晚报社社长刘荣亚如此描绘他对信阳的直观描述。

刘荣亚说，驻马店和信阳地缘紧临，休戚与共，可谓
是亲密兄弟，国务院批复同意《大别山革命老区振兴发展
规划》后，更把两市划归一起共同发展，更可谓是“脚同步，

心连心”。 所以，作为大别山革命老区的媒体，更要有责
任和义务为大别山革命老区的脱贫攻坚工作鼓与呼。

此次采访活动，可以说是与国家加快发展大别山地
区的思路一致，与大别山地区各个地市党委政府的发展
愿望一致，与大别山地区老百姓的民生意愿一致，与大
别山地区各地市媒体新闻报道视角一致。刘荣亚说：“作
为同属大别山革命老区的我们，更应把精准扶贫、振兴
老区作为宣传报道的重中之重。我们两个市都有着丰富
的自然资源和厚重的红色旅游资源，更有着质朴的老区
人民。作为兄弟媒体，我们应当联动起来，把我们藏在深
山人未知的老区资源宣传出去。 ”

本报记者黄慧

更好地发挥纸媒优势服务地方经济发展
部分社长总编名记者名编辑接受本报记者专访

互相借鉴共同发展宜居城市
———访《烟台晚报》副总编辑孙玫清

说到信阳，在孙玫清的印象中既陌生又熟悉，陌生是因为第
一次踏上这片土地， 熟悉是因为信阳与烟台有很多相似的地方。

在记者谈到信阳多次入选中国十佳宜居城市的时候，孙玫清表示
烟台也多次同时入列。

“在城市的发展方向上，信阳与烟台有诸多相似之处，都非常
重视城市的整体环境建设，生态、宜居、旅游资源丰富是两个城市
的共同特点。”孙玫清说，“一个城市如果具有宜居的特点，首先就
要求这个城市的生态环境要好。环境好了，外面的客人就愿意来，

也就具有一定的旅游基础，两个城市在这些方面的发展方向是一
致的，因此两个城市在城市建设方面可以相互学习借鉴。 ”

在近代的历史上，烟台经历了多次的历史转型，城市的整体
风格多样化，多次的历史变迁，也留下了具有独特风格的城市特
点，这给烟台这个城市赋予了不一样的宜居特色。 而信阳的宜居
特色在于，山水信阳，茶乡信阳，自然风格多样独特，人文历史文
化悠久，两个城市的发展目标一致，但宜居城市却各具特色。

“同为中国十佳宜居城市，烟台为海滨风光城市，有不一样的
特色，希望信阳的客人多去看看。 ”孙玫清说，“山水信阳，茶乡信
阳，另一种风格的宜居城市，这次来了一定要去好好看看。 ”

本报记者金培满

未至信阳先闻信阳毛尖名
———访厦门晚报社副社长徐芳菲

“我是第一次到信阳，但对信阳毛尖却早有耳闻！ ”昨日下午，

结束一天的采访，厦门晚报社副社长徐芳菲回到宾馆后，立马烧
水泡了杯清香四溢的信阳毛尖。

“福建以红茶为主，但我的老家浙江跟信阳却同是绿茶产地，

所以对信阳感觉十分亲切。 ”徐芳菲说，来到信阳第一晚，她和同
事便上街寻访茶馆和茶店。

作为厦门唯一的综合性城市晚报，《厦门晚报》在宣传推广闽
南茶产业方面做了很大的努力。 徐芳菲告诉记者， 从

2005

年开
始，《厦门晚报》开始主办“闽南斗茶”大赛，后来赛事升级成“两岸
斗茶”大赛，成为两岸茶届权威性高的交流平台，推动了两岸茶产
业的迅速发展和茶文化的深度交流。

常与茶叶打交道，来到信阳，徐芳菲最关注的自然就是信阳
毛尖。因此，她迫不及待想要走进信阳茶叶主产区河港镇。 “我们
很想近距离了解信阳毛尖由田间叶变杯中茶的过程。 ”徐芳菲说。

“厦门有‘两岸斗茶’大赛，信阳有茶文化节，希望两地能在茶
叶方面有更深入的交流。 我们期待来年能参观信阳的茶文化盛
会，同时也诚挚邀请信阳毛尖参加两岸斗茶大赛，让信阳毛尖香
溢厦门。 ”徐芳菲说道。

本报记者吴楠

信阳历史现代“巧”融合
———访《廊坊都市报》总编辑赵志峰

信阳，包容并蓄的大气之城
———访《衡阳晚报》副总编辑谭浩泉

“下了高铁，一路上看见羊山新区高楼林立，交通秩

序井然，城市绿化别具特色，初到信阳，这座豫南小城带
给我们的大气感扑面而来。 ”
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月
12

日，《衡阳晚报》副
总编谭浩泉接受本报记者采访时说， 信阳地处中原，东
连安徽，西、南接湖北，有“江南北国、北国江南”的美誉，

独特的区位优势让中原文化和楚文化在这里交融，形成
了信阳独特的人文气质，这充分说明，在文化上，信阳市
一座开放包容的城市。

谈起信阳毛尖，谭浩泉用了两个词：扬名、富民。 “一
叶一芽的背后凝聚着信阳人的坚持和智慧，既能守得住
传统，坚持用品质说话，又能用创新思维，打造品牌，闯
出市场。 ”谭浩泉说，“信阳人即具有北方人的大气，又兼
具南方的细腻。独特的生态优势和民智优势一定会让信
阳毛尖香飘更远。 ”

谭浩泉认为，信阳连续
7

年获得“中国十佳宜居城
市”，充分说明在发展旅游业上信阳还有很大的空间，要
合理开发旅游产品，让生态宜居与现代化产业发展齐头
并进。

本报记者刘方


